
先生の面白い話よかったです。

大変興味深く聞かせて頂きました。

すばらしい講演を有難うございます。

大変興味深いお話ありがとうございました。

皮膚科Dr.に対する認識が少し変わりました。

人間力とは何かを考えるチャンスになりました。

本当に前向きになれる話をありがとうございました。。

とても感動しました。先生の生き方、信念…すばらしい～！

同感することがたくさんあって、いいお話を聞くことができました。

言葉の意味、漢字の意味の奥深さを教えて頂いた。努力を続けたい。

職場でも家庭でも今後の私に意味ある内容でした。ありがとうございました。

大変楽しく拝聴させて頂きました。この気持ちを持って働き続けていきます。

患者に対する姿勢を改めます。大変勉強になりました。ありがとうございました。

笑えるスライドが多く、聞いていて楽しく、素人にも分かりやすかったと思います。

大変勉強になりました。スライドが非常に見易かったです。ありがとうございました。

いろいろと学ぶことが多かったです。本を読みたいと思います。ありがとうございました。

限られた人生、これからも人のため、自分のために精一杯生きていきたいと思いました。

とてもわかりやすい講演でした。無駄に年齢を重ねないようにがんばりたいと思いました。

大変ためになるご講演ありがとうございました。とても分かりやすい内容だったと思います。

すごく身のあるおもしろい話でした。今後とも、あちこちで講演し、先生の話を広めて下さい。

先生のお話に深く頷く所をたくさん見つけました。本日のご講演、大変ありがとうございました。

例が身近なことで分かりやすい。楽しく見れた。私もがんばる！！ポジティブに考えていけそう。

大変感銘を受け共感しました。本日のご講演は大変参考になりました。ありがとうございました。

沢山の宝石が散りばめられた講演を有難うございました。自分もまだまだ頑張れると思いました。

人間学を学んでいこうと思います。今後も先生の活動がさらに広がっていく事をお祈りしています。

努力して経験値、人間性を磨いて、これから出会う縁ある人へ活かしていきたいと強く思いました。

臨床と人間学について学ぶことが出来、今後の仕事に役立つと思います。ありがとうございました。

仕事人としてだけではなく、人間としていきたいと思います。追求して行くことが大事であると感じました。

様々な場面で感動いたしました。医療専門職としてのあり方について考える事が多くありました。ありがとうござ
いました。

先生の生き方、患者さんと向き合う姿勢に感動しました。本日は、たくさんの素晴らしい言葉を教えて頂き、あり
がとうございました。

アトピー性皮膚炎がこんなに綺麗に治るのかと感動しました。臨床現場に立つ者として気を引き締めて働く必要
があると感じました。

タイトルの「ほんまもん」とは何か考えさせられる内容でした。また、先生の人生哲学がよく伝わる内容でした。大
変分かり易いと感じました。

大変面白く聞かせていただきました。診療を通して問題解決の手法について多方面から話していただき、きっと
自己啓発の種となると思います。

たくさんの学びがありましたが、このモチベーションをいかに維持し続けるかが、日々の自分への課題です。大
変、力になりました。ありがとうございました。

今後の参考になるキーワードを多く教わった。大きく頷く内容が多く、会場で聴講した関係者にとって大変ために
なった。会場に来なかった人にも聞いて欲しい。

臨床に対する姿勢、非常に勉強になりました。今回の話を聞いて、自分の至らない点、努力すべき所、考えさせ
られました。福島に一度訪れてみたいとも感じました。

自分の考え方を見直す良いきっかけとなりました。無理をしないと進歩しないという言葉にはグサッときました。
進歩できるよう少々無理をしながら、成長したいと感じました。

毎日、自信のなさや責任を果たしていない、という不安を抱えて生活するより、出来るだけの事をやって充実で
きるよう今後は生きてみよう、と先生のお話を聞き、思いました。



沢山のつまづきや落ち込みを経験します。後ろ向きな自分を常に感じてどうしようもなくなってましたが、少し前
向きになれたと思います。今後の役に立てていきたいと思います。

患者さんや御家族から信頼され、納得したうえでの療養のお世話ができるNsになりたいと思いました。ただ年齢
を重ねるだけでなく、人間力をこれから身に付けていきたいと思います。

大変勉強になりました。症例を通して病態や治療だけではなく、医療者としてどうあるべきか、考えさせられまし
た。患者から信頼される看護師になりたいと思いました。今日はありがとうございました。

人間学についての本を読んだりしています。人間学をさらに学び、一人の人間として、何か形に出来る事を成し
遂げたいと思います。一度の人生なので、普通でない生き方が出来たらと考えます。

人としてどうあるべきかを深く考えさせられました。困難に敢えて立ち向かうことが自己の成長へとつながると思
います。先生の一言一言の言葉に胸を打たれました。人間性を磨けるように努力していきたいと思います。

後ろ向きになることも多い日々ですが、自分に出来る事は何か、今日より明日、一つでも少しでも努力出来る自
分にならなければなぁ、なりたいなぁ、と先生の講演を聞いて思いました。頑張ります。ありがとうございました。

本日は、講演をしていただき、ありがとうございました。看護師の仕事をしている中で、納得できる言葉がとても
多く、“人間学”の大切さを学びました。今後は本日の学びを活かし、日々の生活に取り入れていきたいと思いま
す。

「人間学」講演の中で、何度も頷きました。歯に衣着せぬ先生のお話は、人間性を表したものだと思います。一
緒に働くことができれば、さぞかし毎日スッキリすることが出来るのではないかとも感じます。ありがとうございま
した。

皮膚科の新たな面を見させて頂きました。4歳児の局麻ope、今まで考えたこともないことでした。先生のとても前
向きな精神、チャレンジ精神、とても素晴らしく感動しました。今日は、とてもいい講演ありがとうございました。

とてもとても学びと感動がありました。立ち止まれません！甘い気持ちで逃げません。だって先生は一人で戦っ
ていらっしゃるので。言葉を心に刻み、私も少しでも誰かの役に立てるように努力をしてきたいと思います。本、
読ませていただきます。

自分自身に欠けている「問題解決力」を身に付けることの重要性と努力の必要性を痛感しました。なかなかハー
ドルは高いですが、少しずつでも地道に今後取り組んで行きたいと思います。本日は、熱意にあふれた前向きな
ご講演をありがとうございました。

私は今まで何となく働いてきて、目標もなく日々を過ごして来ました。このままで良いのかと思ってはいました
が、何も行動を起こせずにいました。やっと少しだけやりたい事が見つかって頑張ってみようと思い始めた今、こ
の講演をきいて、背中を押してもらえた気がします。がんばります。

娘さんが手術に立ち会い、手術の同意書を取らなかったことに驚きました。専門用語ばかりの難しい説明文書
をよく目にしますが、患者のためではなく、何かあった時のため（Dr.のため）のように思えてなりませんでした。本
当に必要なのは、患者が納得することで、納得とDr.への信頼があれば、同意書は必要ないのだと、改めて感じ
ました。

皮膚病変に関する知識はあまりなかったが、画像を用いたり、ユーモアある表現ありで理解しやすかった。何事
においても人間力が大切ということを改めて痛感しました。しかし、残念ながら周りの方に人格者が少なく、その
大切さを気付いていない方が多いなと感じました。今回、講演を聞き、自身の成長スピードを上げるきっかけとな
りました。

お話の中で何度もおっしゃっていたように、新しいことをやるには非常に勇気が必要だと思います。周囲の人が
やっていないことを自分がまず試してみる時には尻込みし弱気になることが多いです。新しいことに挑戦し失敗
したとしてもそこから何かを学び、患者さんにとって役に立つリハビリを実施していきたいと思います。貴重なお
話、ありがとうございました。

自分の臨床に対する考え方や態度をイチから考え直さないといけないと思いました。色々と理由をつけて、わか
らない事から逃げてしまっていた気がします。毎日分からないことばかりで壁にぶつかっていますが、一つ一つ
が小さなドアだと思って、一つ一つクリアしていきたいです。患者さんのために、自分の臨床スキルを上げていけ
るよう頑張ります。貴重なお話をありがとうございました。

本日は、心にしみる貴重な講演、本当にありがとうございました。初めの頃は先生のような医師が増えてくれれ
ばいいなと思いながら聞いていましたが、すべて講演を聞き終えた後は、私が変わればいいのだという考えに
変わりました。小さな事を自分の信じることを諦めないでコツコツとやり続ける。すぐ諦めようとしていた私はブッ
たぎられた気持ちでした。これから戦い続けてがんばろうと思います。


